
平成２３年度第１回美浜区公民館運営審議会議事録   

 

１ 会議の名称  平成２３年度第１回美浜区公民館運営審議会 

２ 日   時    平成２３年５月３１日（火）午後１時３０分～ 

３ 場   所    稲浜公民館 本館 ２階研修室 

４ 出 席 者   （委 員） 

                   伊藤正昭委員長、池田謙司副委員長、小椋政子委員、堀内孝次委員、 

 平野重雄委員、杉山福美委員、蟹江将生委員、大橋美枝子委員 

              （事務局）                                          

滝川幕張西公民館長、 中川磯辺公民館長、嶋野幸町公民館長、       

田中高浜公民館長、石塚打瀬公民館長、積田稲浜公民館長(中核館)、     

石井稲浜公民館副館長、中古稲浜公民館主査           

 

５ 議   題 

（１） 平成２２年度利用状況報告について 

（２） 平成２２年度事業報告について 

（３） 平成２３年度事業計画について 

（４） その他 

 

６ 議事の概要 

議事の前に、委員の過半数出席により、本会議が成立していることを議長より報告した。 

また、議事録署名人については、蟹江将生委員と小椋政子委員とした。 

（１）平成２２年度各公民館の利用状況について               

①公民館利用状況 

②公民館図書室運営状況 

資料に基づき中核公民館館長が説明する。 

 

（２）平成２２年度事業報告について 

資料に基づき中核公民館副館長及び各地区公民館館長が説明する。 

 

（３）平成２３年度事業計画について 

資料に基づき中核公民館副館長及び各地区公民館館長が説明する。 

 

（４）その他 

 特に説明事項等なし。 

 

 

 

 

 



７会議の経過 

議題の審議 

委員長 質問は議題(１)～(３)の平成２２年度利用状況報告及び平成２２年度事業報告、 

並びに平成２３年度事業計画について一括して事務局から報告を求める。 

 

事務局 会議の資料に沿って議題（１）～（３）を各館が説明する。 

 

 委員長 議題（１）～（３）について一括して意見、質問を求める。    

委員  事務局から公民館図書室図書購入費増額の説明があったが、通常予算に各図書室に一律 100 

    万円の増額と考えてよいのか。 

 事務局 本年度に関しては、国の地域活性化交付金ということで助成されるもので、市内の公民館図 

     室にプラス 100万円が単年度であるが上乗せされることになる。 

 委員  これは昨年度、当審議会が委員長名で教育長あて要望書を出したことにより、教育委員会も 

     はじめて図書室の図書購入費が毎年削減されていることについて問題点を認識し対応した 

     ものと考え評価はするが、あくまでも本年度限りの補助金であることから、来年度はまた予 

     算が削減される可能性がある。次年度以降も引き続き図書購入費について配慮するように当 

     審議会から要望すべきであると思うがいかがか。 

 委員長 要望書については、よろしくお願いしたい。 

 委員  公民館の活動予算がないことから、昔と違って、講座の講師に行政の人たちが増えているよ 

うだが、あまり面白くないとの意見をよく聞。今はどうなのか。また、例えば、花づくの講 

座を受講し、地域の花のボランティアをすることなどが重要だと思うが、講座からサークル 

化した事例等があったらお聞きしたい。 

また、主催事業の際に、アンケートを実施し利用者の声を聞いている公民館があったが、各 

公民館でも実施し、我々委員にも報告してもらいたいのでお願いする。 

 事務局 公民館予算の厳しい中で、ご指摘のとおり行政の OBや現職の職員にお願いして地域の方々 

     の関心ある「防災」「消費生活」「食育」等の講座を各館が工夫して行っていると思う。市民 

     の方に喜んでもらえて興味を持ってもらえるものなら、金のかからないことなのでどんどん 

     行いたいと考えている。具体的なことは各館から説明する。 

 事務局 ①講座から発展してサークル化した例としては手描友禅が好評である。最近ではハンカチ等 

     の小物から大物のハンドバックなども作っているようだ。 

②逆にサークルの協力を得て講座化した例で好評を得ているのは、昨年度から実施している 

人形劇で、公民館の講座として子供たちに人気である。 

③主催事業の講師の選び方としては、一般の講師の方や行政の中で依頼するほか、既存の活 

動をしている人のボランティアによるもの、生涯学習センターのボランティアセンターの紹 

介等がある。 

講座の実施については、既存のサークルで会員数が減ってしまい、てこ入れの意味も含めて 

講座を設けることもある。また、今年度からは単発事業ではなく、複数回実施することによ

り、受講者から自発的に話が盛り上がるように考えていきたい。 

     ④４月から親子ふれあい教室を開催中であるが、受講者からせっかく集まったので何らかの 

     形にしたいとの声がある。 



⑤携帯電話の安全教室を２か年続けたが、同じテーマでも講師が違うことで前年度と講座の 

評価が違うことを実感している。 

委員  詳細な説明があり、予算の無い中で各公民館がよくやっていることが分かった。市は出前講 

座等に積極的で、メニューはたくさんあり資料はたくさん持ってくるが面白くなく、題材を 

選ぶ必要があるのでは。公民館職員がもっとフォローするとありがたい。 

 委員長 中身のあるご意見ありがとうございました。 

 

委員長 美浜区公民館から提出された（１）～（３）議案について、異議がなければご承認ください。 

              －全員承認－ 

 

議題（４）その他について事務局何かありますか。 

事務局 特になし。 

 

  

委員長 他にないようなので、これで平成２３年度第１回美浜区運営審議会を閉会します。   

    本日は長時間ご苦労さまでした。 

        

 

た。 

     

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問合せ先 

 

千葉市教育委員会生涯学習部稲浜公民館 

                          ＴＥＬ：２４７－８５５５ 

 


